

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

UM: 7497

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAL, tres meses, 7 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 25 id.
La inserción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, rue Canmar-tin, 61.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 27 DE OCTUBRE 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cambio.—La Redacción no responde de los anuncios, recibidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convenionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

MAQUIAVELISMO DE BISMARCK.

El periódico el *Standard*, supone que el príncipe de Bismarck trata de seguir una política maquiavélica contra Inglaterra, la cual sería al mismo tiempo muy funesta á Francia.

Dice que el gran canciller se ha apresurado á ayudar al nuevo embajador de Francia en Berlín, Sr. Herbert, y al ministro de Negocios extranjeros, Sr. Freycinet, en la política que al parecer se proponen seguir, la cual consiste en producir conflictos entre la Gran Bretaña y Francia.

Añade que, al mismo tiempo, el príncipe de Bismarck fomenta las querrelas de Rusia con la Gran Bretaña y otras potencias.

NOTICIAS DE MARRUECOS.

(—)

Segun leemos en «El Eco de Ceuta», en el Imperio marroquí continúan algunas kábilas sublevadas, obligando al Emperador á poner en movimiento su ejército.

La correspondencia dirigida á la corte de Marruecos se halla detenida en Mazagán y Casa Blanca, por no atreverse los conductores del correo terrestre á atravesar las sublevadas provincias de Chaoula.

En el distrito de Ciaida se repiten con frecuencia las colisiones sangrientas. En una de las últimas reventas las pérdidas se elevaron á siete muertos y once heridos, siendo saqueadas algunas casas y robados algunos establecimientos comerciales.

El kaid Ibrahim Ben Dieimi, gobernador del Sus, obligado á buscar refugio en Ahadir, continúa en precaria situación, y el gobernador de Ksima se ha visto asimismo precisado á salvar su vida encerrándose en el mismo Ahadir, al que sitian las kábilas de Shtonka, Haodara, Ida Tanán y Massa.

Algunos tiradores rodean la fortaleza, impidiendo la salida de los refugiados, que, de no ser socorridos por el mar, habrán necesariamente de capitular, haciendo árbitros de su existencia á los indómitos habitantes de aquellas nunca sometidas tribus.

SINIESTROS MARÍTIMOS.

Descensoladores son los pormenores que se van recibiendo de los siniestros marítimos que han causado los últimos temporales del Atlántico.

Hasta ahora hay noticias de haberse perdido solo en las costas de Francia é Inglaterra 18 buques, vapores todos y de gran porte, habien-

do perecido más de 100 tripulantes.

Otros muchos buques naufragos han sido vistos en el mar por los capitanes de los vapores *Medway* y *Upapa*, y tambien varios otros desarbolados y en peligro, á quienes no fué posible prestar auxilio por impedirlo el estado del mar; y así que van llegando vapores á puerto se van recibiendo noticias de nuevos naufragios y desastres.

El *Lloyd* publica ya de ellos una larga lista, que desgraciadamente se irá aumentando en estos dias, y que por su mucha extensión no reproducimos.

El vapor *Concha*, de la sociedad belga *Cokeville* arribó anteayer á Santander conduciendo los naufragos Fernandez Uruela y Aquilino Ibañez, que fueron salvados por el vapor francés *Comille*.

Estos infelices permanecieron diez dias en la mar luchando entre la vida y la muerte; y ya habian perdido toda esperanza de salvación, cuando fueron recogidos por el *Comille*.

El telégrafo adelantó la noticia de haber zozobrado frente al abra de Suaces, y al doblar el Cabo Mayor, las lanchas *Francisca* y *Elisa*.

La mayor parte de los infelices que tripulaban ambas lanchas perecieron ahogados, á pesar de los esfuerzos hechos por los tripulantes de las lanchas *Buenaventura* y *Vencedora*, que salieron en su auxilio, pero que tuvieron que retroceder ánte una muerte segura.

ESPERANZAS DE PAZ.

(—)

Los telegramas que publican los periódicos de Londres se muestran ménos pesimistas sobre la cuestión de Bulgaria.]

Dicen que hay alguna esperanza de que ésta tenga una solución pacífica.

LA EXPOSICIÓN DE PARIS.

(—)

Al abrir Mr. Lockroy el dia 21 las sesiones de la Comisión para la Exposición de Paris de 1889, dijo que el fondo de garantía, fijado en 18 millones de francos, habia alcanzado ya la suma de 25 millones, siendo los suscritores grandes capitalistas y tambien pequeños comerciantes y artistas.

En la Exposición de 1867 solo llegó á alcanzar el fondo de garantía 8.000.000 de francos.

UN BUEN CIUDADANO.

(—)

Se ha abierto el testamento del rico abogado Dettinoso, muerto hace pocos dias en Palermo.

Deja su fortuna íntegra, importante un millón de liras, al Hospital de aquella ciudad.

EL PROTECTORADO INGLES EN EGIPTO.

El *Standard* se esfuerza en demostrar que Europa está interesada en el sostenimiento del protectorado inglés sobre Egipto.

Dice que si Francia quiere adquirir alianzas contra la Gran Bretaña, los ingleses pueden en semejante competencia ofrecer mayores ventajas.

Noticias Generales.

Un sábio austriaco, Mr. Rodolfo Falb, cuyas predicciones acerca de los tembores de tierra se han confirmado siempre, llama la atención de las administraciones mineras, encargando que adopten grandes medidas de precaución durante la presente semana.

El referido sábio afirma que durante dicho periodo son inevitables explosiones de fuego grisson en las minas. Funda sus cálculos, poco halagüeños por cierto, en la posición de la luna y en las catástrofes ocurridas durante los últimos años.

Han circulado en París rumores alarmantes acerca del estado de salud del Gran Duque heredero de la Corona de Rusia.

Estos rumores son fundados. El Czarewitch está enfermo de pulmonía, y al mismo tiempo sufre reuma articular.

Se indica para segundo jefe del apostadero de Filipinas al capitán de navio de primera clase D. Alejandro Arias Salgado.

Refiriéndose á las manifestaciones católico-carlistas de estos dias en Madrid, dice *La Unión*.

«Pero hay todavía un detalle más curioso: el que ayer se presenció en alguna parroquia de esta corte, donde algunas, muy señoras, se presentaron en el templo con la boina, en lugar de la mantilla ó sombrero.»

Durante la primera quincena de Octubre se han exportado por los puertos del litoral comprendidos entre Aitea y Valencia, 380 032 quintales de pasa. De éstos, 192 293 fueron para Inglaterra, y el resto para los Estados Unidos y otros puntos. Comparando la cifra total con la alcanzada en igual periodo de 1885, resulta una diferencia de 142.689 quintales á favor de este año.

Dicen los periódicos de Barcelona que se ha cerrado por un mes el colegio de jesuitas de Manresa, á consecuencia de evitar el desarrollo de una enfermedad epidémica que causó algunas víctimas entre los alumnos de dicho centro docente.

El observatorio más asombroso

del mundo estará en breve concluido y en disposición de ser inaugurado. Es el observatorio de Lick, situado en la cúspide más alta del Monte Ramilton, en California.

Hace cosa de diez años un Creso norte-americano, Mr. James Lick, legó 700.000 duros para la construcción de un observatorio astronómico que dejase atrás á todos los existentes. Otras suscripciones particulares vinieron á aumentar aquel capital.

Hoy el observatorio está casi concluido, y será pronto la Meca de los astrónomos de todo el mundo, porque no sólo tiene una posición excepcional y una riqueza maravillosa de aparatos únicos en su género, sino que además, por una cláusula del legado, se dará allí hospitalidad—por tiempo razonable—á los astrónomos de todas las naciones que quieran ir al Monte Hamilton á hacer estudios ó á utilizar los elementos acumulados en aquel observatorio.

El telescopio construido para el observatorio de Lick es el mayor que se conoce, mayor aún que el de San Petersburgo, que ha sido hasta ahora una de las maravillas de la ciencia moderna.

Su objetivo es un cristal de 36 pulgadas; 6 más que el del telescopio de San Petersburgo y 10 más que el de Washington. Una de las mayores ventajas de este gran telescopio consiste en que puede convertirse instantáneamente en cámara fotográfica; de modo que el astrónomo puede ir sacando sin moverse ni perder un segundo la reproducción exacta de cuanto observe. La imagen del sol reproducida por este telescopio tendrá 6 pulgadas de diámetro al natural, es, decir, antes de ser ampliadas las manchas solares aparecerán como del tamaño de una uña.

El observatorio está colocado á 4.302 piés de altura. Los astrónomos de todas partes sabrán con envidia que en el Monte-Hamilton se puede contar sobre seguro con que no hay nubes las tres cuartas partes del año y que la atmósfera es allí tan excepcional que no existe el centelleo de las estrellas.

Para llegar al Observatorio de Lick se han hecho caminos como los que conducen á una capital: uno de ellos que solo tiene 36 millas, ha costado 78.000 duros. Y para montar el telescopio gigante y levantar el edificio ha habido que reducir á explanada la cúspide de la montaña, compuesta de durísima roca.

El cólera va desapareciendo de Trieste.

Durante las últimas veinte y cuatro horas no ha ocurrido más que un